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A Superintendência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros (SRS), por meio de Nota Técnica 8/2024, 
publicada pelo Ministério da Saúde (MS), está re-
forçando com os 54 municípios que integram a 
sua área de atuação sobre a importância da inten-
sificação da vigilância da Febre Maculosa Brasileira 
(FMB), em decorrência do aumento de casos de 
dengue e outras arboviroses no país. 

O Senado deve analisar proposta que endu-
rece a pena de estelionato e retira a possibili-
dade de suspensão do processo judicial e da 
pena neste tipo de crime. O Projeto de Lei (PL) 
898/2024, do senador Carlos Viana (Podemos-
-MG), aumenta o tempo mínimo de reclusão de 
um para dois anos, mas mantém a multa e o 
período máximo da prisão em cinco anos.

Os moradores de um prédio de 18 pavimentos precisaram sair dos apartamentos, às pressas, no início da tarde de 
ontem (8/4), depois que um estrondo comprometeu a estrutura do edifício, que fica na rua Cassimiro de Abreu, no bairro 
Jardim São Luiz. 

SES-MG alerta municípios para o diagnóstico 
correto de arboviroses e da febre maculosa

Moradores são retirados de prédio 
com risco de desabamento em Moc

Projeto aumenta pena para estelionato e 
outras fraudes

SAÚDE 6

Mais de 2 milhões de crianças no 
país estão sem vagas em creches
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EDUCAÇÃO 5

Janaúba recebe 
etapa Microrregional 
dos JEMG, a partir desta 
terça-feira

Conselheiros de Pirapora 
participam do Programa de 
Formação para o Controle 
Social no SUS

REGIONAL 4 REGIONAL 4

No Brasil, 2,3 milhões de crianças de até 3 anos de idade não frequentam creches 
por alguma dificuldade de acesso ao serviço. Isso significa que as famílias dessas 
crianças gostariam de matriculá-las, mas encontram dificuldades como a localização 
das escolas, distantes de casa, ou mesmo a falta de vagas. 

Prefeitura de Montes 
Claros amplia oferta de 
vagas na Educação de 
Jovens e Adultos

A SME de Montes Claros está ampliando a ofer-
ta de vagas para a Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), no âmbito do Sistema Municipal de Ensino. 
Uma nova turma está iniciando o curso na Escola 
Municipal Professora Hilda Carvalho Mendes, no 
bairro Dr. João Alves.

A diretoria do Cruzeiro já tem em mente o 
nome do possível treinador para substituir Nico-
lás Larcamón, demitido do cargo na tarde dessa 
segunda-feira (8/4). A cúpula da Sociedade Anô-
nima do Futebol (SAF) do clube celeste avalia a 
contratação de Luis Zubeldía, técnico campeão 
pela LDU, do Equador. 

Cruzeiro: técnico campeão 
com a LDU é cotado para 
substituir Larcamón

EDUCAÇÃO 9
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O atual momento do mercado de investimentos: 
o que a pós pandemia traz para os investidores?

Como o setor de Produto tem sido 
visto pelas empresas?
 

Automação de processos traz precisão 
e agilidade para gestão das operações

Com a IA, todos seremos impulsionados 
a ser comunicadores (Parte 1)

ITALI COLLINI
ECONOMISTA, INVESTIDORA ANJO E 
DIRETORA DA POTÊNCIA VENTURES

JOÃO ZANOCELO
COFUNDADOR, HEAD DE PRODUTO E MARKETING E DA BOSSABOX

INON NEVES
VICE-PRESIDENTE SÊNIOR DA ACCESS LATAM

FABIANA RAMOS
CEO DA PINEPR

2 OpiniãO

O mundo continua enfrentan-
do a crise pós covid, visto que se-
gundo projeções apontadas pelo 
Relatório da ONU, o crescimento 
do PIB irá desacelerar, caindo de 
3,1% para 1,6% em 2024.

Por outro lado, previsões do 
livro “Cenário Macroeconômico 
Global e Brasil 2024” para este 
ano na economia brasileira são 
positivas, com expectativa de 
crescimento de 2,2%, impulsio-
nado por investimentos, geração 
de emprego e queda da taxa de 
desemprego.

No geral, as tendências macro-
econômicas podem ter um impac-
to significativo no investimento 

de capital de risco, influenciando 
tanto o nível de atividade quanto 
os tipos de startups que recebem 
financiamento.

Quando a economia está cres-
cendo e há ampla liquidez no 
mercado, a atividade de capital 
de risco tende a aumentar. Isso 
ocorre porque os investidores es-
tão mais dispostos a assumir ris-
cos e investir em startups de alto 
potencial e alto crescimento em 
setores mais relacionados ao con-
sumo, como bens de consumo.

Por outro lado, durante uma 
recessão, a atividade de capital de 
risco tende a diminuir, pois os in-
vestidores se tornam mais avessos 

ao risco e procuram investimen-
tos mais seguros e com caracte-
rística anticíclica, como saúde e 
educação.

Esses setores mais essenciais 
são também foco de atenção para 
os investidores de impacto social, 
pois concentram hiatos de desi-
gualdade que tendem a aumentar, 
como foi o caso da educação bási-
ca no Brasil durante a pandemia.

Enxergo esse momento atual 
como uma oportunidade incrível 
para olhar o investimento de im-
pacto como alavanca de três coi-
sas: retorno ao investidor, cres-
cimento econômico e progresso 
social.

O mercado de tecnologia está 
em constante evolução e se apre-
senta em um cenário dinâmico nos 
últimos anos. Neste contexto, as 
empresas começaram a prezar mais 
pela sustentabilidade financeira ao 
crescimento a qualquer custo. Para 
isso, as organizações e líderes de 
Produto precisaram se adaptar a es-
sas novas demandas.

Em um contexto de abundância, 
setores de Produto ainda eram vis-
tos como áreas de gestão de proje-
to, em que o objetivo central estava 
no planejamento de entregas. E isso 
acontecia principalmente por conta 
de três motivos. O primeiro deles é 
que as empresas tinham capacida-
de financeira enorme para investir 

em novas iniciativas e estruturas de 
Produto. Além disso, a prioridade 
era de crescimento a qualquer cus-
to, dissipando o foco daquilo que 
de fato mexe no ponteiro de negó-
cio. E por último, o despreparo das 
organizações de Produto como um 
todo, uma vez que a seniorização 
de profissionais aconteceu muito 
rápido pela necessidade do setor, 
sem preparação da equipe. 

Por conta desses motivos, o Pro-
duto se distanciou muito do negó-
cio e focou demais na entrega, indo 
contra o senso comum e a própria 
literatura. Porém, hoje em dia a área 
voltou a ser vista e cobrada a ser 
um setor pertencente ao de negó-
cios, com maior foco no resultado 

e redução de risco. Agora é a hora 
de algumas empresas de Produto 
aprenderem a fazer essa transição.

No início de 2024, a BossaBox 
realizou uma pesquisa com a base 
de prolancers - que são os freelan-
cers profissionais de tecnologia e 
Produto cadastrados para projetos 
na plataforma -, e entrevistou 120 
líderes. A partir dos resultados, fo-
ram identificados planos de ação 
em três frentes diferentes para lidar 
com este cenário, veja abaixo.

PLANEJAMENTO DE PRODUTO

Antes, a área de Produto tinha 
seu planejamento apartado das ou-
tras, e vice-versa. Claro que existiam 

trocas, mas elas eram muito rasas e 
qualitativas. Para resolver isso, pas-
sou-se a integrar mais esse proces-
so, principalmente dentro das BUs 
(Business Units). O ideal, neste 
caso, é que o plano seja traçado 
usando as necessidades de negócio 
como premissa.

PRIORIZAÇÃO DE PRODUTO

Uma vez que as empresas dis-
põem de menos recursos e estão 
em busca de apostas mais certei-
ras, o gestor de Produto passou a 
ser cobrado por um processo de 
priorização mais racional e finan-
ceiro. Antes, a priorização acontecia 
somente no momento que eram 

levantadas necessidades endere-
çadas por meio do Produto, mas a 
conexão disso com uma métrica de 
negócio sempre foi muito fraca.

Com menos recursos, as esco-
lhas ficam mais difíceis e esse pro-
cesso precisa estar mais sofisticado.

 
GESTÃO DE EXPECTATIVAS

 DE PRODUTO 

Ainda dentro do estudo realiza-
do com profissionais de Produto 
pela BossaBox, cerca de 35 deles 
revelaram que o maior desafio de 
2024 será gerir as expectativas da 
alta liderança.

A busca por resultados ficou 
mais intensa nesses últimos anos. 

Anteriormente, profissionais de 
Produto não se preocupavam com 
métricas financeiras, como: “Quan-
to meu time custa?; Quando gero 
de receita?; O que posso fazer para 
mudar isso?”. Hoje, esses são ques-
tionamentos realizados pela alta 
liderança das organizações, já que 
a expectativa por resultado vem a 
partir desses projetos.

Portanto, é preciso destacar 
que o papel de Produto é não só 
entender profundamente como o 
negócio funciona e as principais 
métricas financeiras da companhia, 
como também entender qual a sua 
influência em cada linha da DRE 
(Demonstração de Resultado de 
Exercício).

O cenário econômico atual desa-
fia os gestores a produzir mais, re-
duzindo custos, tempo e erros. Prio-
rizar investimentos em automação 
de processos para garantir precisão 
e agilidade é o melhor caminho 
para atender a essa demanda do 
mercado. Por outro lado, não basta 
implantar uma tecnologia genéri-
ca, é preciso buscar soluções que 
se adaptem ao modelo de negócio 
para conseguir atingir os objetivos.

O setor de Recursos Humanos 

(RH) concentra uma abundante 
de tarefas rotineiras em que erros 
podem causar grande prejuízo às 
empresas, seja por um lançamento 
equivocado ou pela perda de prazo 
de envio de formulários. Com a au-
tomação dos processos, é possível 
reduzir essas falhas, ganhar agilida-
de e liberar a mão de obra humana 
para que se concentre em atividades 
mais estratégicas. Também é possí-
vel identificar proativamente pontos 
de melhoria e assegurar operações 

eficientes.
A automação auxilia as organi-

zações a garantirem que os dados 
sejam centralizados e facilmente 
acessíveis, melhorando a produtivi-
dade e possibilitando a tomada de 
decisões baseada em dados. Além 
disso, permite criar um ambiente 
de negócios mais eficiente, organi-
zado e transparente porque não é 
preciso lidar com várias planilhas 
para realizar uma tarefa.

Quando os funcionários não 

precisam perder tempo examinan-
do pilhas de arquivos de colabo-
radores, agendando entrevistas e 
monitorando feedback, as empre-
sas reduzem o custo e o tempo 
associado à gestão. Ao automatizar 
processos como entrada de dados, 
correspondência por e-mail e cir-
culação de documentos, é possível 
diminuir o tempo gasto em tarefas 
repetitivas.

Processos automatizados melho-
ram as metas de negócios, como a 

escalabilidade, porque é projetada 
para lidar com um grande número 
de ações, de maneira fácil e eficaz. 
Assim, cria-se uma trilha, que per-
mite acompanhar o progresso de 
cada tarefa individual. Isso significa 
que é possível saber em tempo real 
quais processos estão funcionando 
e aplicar as mudanças necessárias, 
antes que tempo e dinheiro sejam 
desperdiçados.

Ao aproveitar o poder da auto-
mação, as empresas podem obter 

o melhor retorno sobre o investi-
mento (ROI) nas operações e com 
isso garantir a integração adequada 
com os sistemas existentes, moni-
torar e otimizar continuamente os 
fluxos de trabalho.

A automação é um facilitador es-
tratégico, através do qual as empre-
sas podem transformar as funções 
de RH, desbloquear o potencial 
da força de trabalho e alcançar um 
crescimento sustentável no atual 
cenário empresarial competitivo.

Tecnologia muda as competên-
cias necessárias nas empresas – e 
transforma as relações entre marcas 
e consumidores

 
Uma vantagem de me relacionar 

no dia a dia com pessoas dos mais 
diversos segmentos é perceber o 
crescimento de tendências que se 
tornam multissetoriais. É uma for-
ma de identificar o que passa a fazer 

parte do “espírito do momento” e 
que vai guiar a cultura, as decisões 
de negócios e o relacionamento 
com os clientes.

Tenho percebido um movimento 
muito positivo, em que as fronteiras 
entre comunicação e produto vão 
se diluindo. Cada vez mais marcas 
percebem que, no fundo, tudo co-
munica com o cliente. O logotipo 
da marca, a fachada da loja física, a 

navegação no site, o posicionamen-
to nas redes sociais, o conteúdo 
midiático, a abordagem do vende-
dor, a embalagem dos produtos, a 
ambientação do ponto de venda... 
Tudo comunica! Assim, de certa for-
ma, tudo é conteúdo, pois carrega 
informação e gera uma oportunida-
de extra de interação com o cliente.

Isso faz com que o ambiente 
da comunicação das marcas com 

os consumidores se torne cada vez 
mais complexo. E, muitas vezes, o 
protagonismo nessa comunicação 
não está com a marca – por sinal, 
falar por meio de influenciadores e 
clientes comuns vem se tornando 
uma prática mais usual, especial-
mente nas redes sociais, mas tam-
bém em maneiras menos diretas, 
como os reviews nos e-commerces.

Para o universo das Relações 

Públicas, esse também é um novo 
ambiente. Agências de comunicação 
não podem mais se limitar a pensar 
em conectar veículos de imprensa 
aos executivos das empresas: é ne-
cessário analisar, em cada estraté-
gia de comunicação, quais são os 
stakeholders que mais faz sentido 
abordar. Em alguns casos, alcançar 
influenciadores e dar a eles o pro-
tagonismo pode gerar mais resul-
tados. Em outros, será necessário 
identificar os podcasters e youtu-
bers mais relevantes para determi-
nada categoria. E em cada um des-
ses casos, a marca assume um papel 
coadjuvante, pois o protagonismo é 
do influenciador.

Fazer essa transformação é des-
confortável porque o próprio papel 
do líder precisa mudar: ele precisa 
ser o guardião da cultura, para que 
cada colaborador a traduza em suas 
próprias palavras e seu jeito de ser. 
O que, mais e mais, se transforma 
em stories e reels nas mídias so-
ciais. Melhor do que lutar contra a 
corrente é entender que, com a di-
gitalização das comunicações, esse 
é um caminho inevitável. Vale mais 
a pena aproveitar o momento para 
entender quais são as novas regras 
da comunicação e usá-las a seu fa-
vor.

 
E ESTAMOS SÓ NO INÍCIO

O maior desafio da comunicação 
sempre foi desenvolver o relaciona-
mento um a um com os clientes. A 
coleta de dados nas mídias sociais, 
nos e-commerces e, crescentemen-
te, em outros canais de contato das 
marcas com o público vem criando 
uma base de informações cada vez 
mais rica, que abre novas oportuni-
dades.

Um bom exemplo é a retail me-
dia – a publicidade nas proprieda-
des das marcas de varejo, como 
telas dentro das lojas, banners nos 
e-commerces e vídeos dentro dos 
resultados de buscas de sites e apli-
cativos. A edição 2024 da NRF Big 
Show, o principal evento de varejo 
do mundo, trouxe a retail media 
como uma das principais tendências 
para os próximos anos – um mer-
cado que, nos EUA, deverá saltar de 
US＄ 36 bilhões para US＄ 100 bilhões 
até 2025.

Do ponto de vista da comunica-
ção, abre-se uma nova avenida que 
pode impulsionar o contato das 
marcas com os clientes não somen-
te para vender, mas também para 
trabalhar a reputação, o relaciona-
mento e a retenção de clientes. Nes-
se sentido, a separação tradicional 
entre conteúdo institucional e de 
marketing perde a razão de ser, já 
que tudo contribui para o relaciona-
mento com o cliente.
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VICE DE DÉLIO PINHEIRO 

O PSDB, para o caso da composição com a candidatura 
de Délio Pinheiro (PDT) se confirmar, está com três cartas na 
manga para indicar como candidato a vice. Entraram no ninho 
tucano durante a janela partidária o ex-vice-prefeito Adauto 
Marques, presidente da FIEMG Regional Norte, e a médica 
Cláudia Borém, filha do ex-vice-prefeito Crisantino Borém e 
esposa do ex-deputado estadual Carlos Pimenta. O terceiro 
nome é o da ex-deputada estadual e segunda suplente de se-
nadora, Ana Maria Resende, esposa do ex-prefeito Jairo Ataíde. 

VEREADORA 

Fonte da coluna indica que Cláudia Borém, se não for can-
didata a vice-prefeita, será candidata a vereadora. Se eleita, 
representaria o retorno de sua família à Câmara Municipal. O 
último membro dos Borém-Pimenta que lá esteve foi Sebas-
tião Pimenta, seu cunhado, irmão de Carlos, que também foi 
vereador. Não é a primeira vez que o nome da Dra. Cláudia é 
especulado para uma composição na chapa majoritária. É um 
assunto que vem se repetindo pelo menos há quatro ou cinco 
eleições. A novidade é a possível candidatura ao Legislativo. 

PSDB-CIDADANIA 

Mesmo com o PSDB mais propenso a apoiar Délio, por 
orientação da sua executiva estadual (leia-se Aécio Neves), e 
o CIDADANIA já fechado com Guilherme Guimarães e defini-
do que apoiará a candidatura do vice-prefeito mesmo que in-
formalmente, os partidos tiveram que montar juntos a chapa 
de pré-candidatos a vereador, já que são uma federação. Eles 
apresentarão na disputa nomes como Claudim da Prefeitura, 
que será o puxador de votos, Marquinho Agente de Saúde, 
Marquim da Policlínica, Tiago do PHN, Júnior da Lanchone-
te Severino, Eltin Bicalho (filho de Ademar Bicalho), Pastora 
Lane, Juventil Maia, entre outros. 

PAULO LOPES 

O ex-vereador Paulo Lopes, que chegou a ser o mais votado 
da Câmara Municipal, tentará voltar ao legislativo montes-cla-
rense. Ele se filiou ao AVANTE de Arlen Santiago. Paulo é filho 
do ex-prefeito Moacir Lopes e dividirá os votos da família com 
a atual vereadora Maria Helena Lopes, do MDB. Paulo Lopes 
é, pelo lado dos Oliveira, primo do vice-prefeito Guilherme 
Guimarães. Inclusive, o irmão de Guilherme, Peninha, é um 
dos articuladores da pré-campanha de Paulão. 

BRUNO SOUTO 

O professor Bruno Souto, que atualmente coordena o 
Pré-Vestibular do Colégio Batista, será candidato a vereador 
pelo PV. É a primeira incursão de Bruno na política. Além do 
conhecimento acumulado por anos de atuação em cursinhos 
e colégios, Bruno é um dos próceres da Ordem DeMolay em 
Montes Claros, instituição da qual participa há mais de 20 
anos. Assim como o pré-candidato a prefeito pelo PL, Mau-
rício da Santa Casa, Bruno Souto foi presidente da unidade 
local do DeMolay, instituição de jovens patrocinada pela Ma-
çonaria. 

CIDADÃO HONORÁRIO

Merecidamente, o amigo Helder Leone, médico pediatra 
e presidente da Fundação Dilson Godinho, será homenagea-
do nesta quinta-feira com o título de Cidadão Honorário de 
Montes Claros, proposição do vereador Daniel Dias (PCdoB). 
Helder, que transita bem em todos os grupos políticos, nas-
ceu em Corinto, e veio para Montes Claros no final dos anos 
1970, a partir da transferência do seu pai, que era ferroviário. 
A solenidade deverá ser uma das mais concorridas e está mar-
cada para as 19 horas, na Câmara Municipal. 

ALEX NO UNIÃO BRASIL 

O prefeito de Pirapora, Alex Cesar, será candidato à reelei-
ção pelo UNIÃO BRASIL. Foram com o prefeito para o UNIÃO 
os vereadores Ademir Mika, Shirley da Oncologia e Anselmo 
Caires. Alex terá, ainda, o apoio já definido dos partidos REPU-
BLICANOS, PDT, PSB, NOVO, Federação PT-PV-PCdoB, MOBI-
LIZA, PP, AGIR, SOLIDARIEDADE, PODEMOS e PRD, além de 
12 dos 15 atuais vereadores. Outros partidos negociam. Na 
articulação política dessa ampla composição, o secretário de 
Governo de Alex, Paulo Rogério, o popular Paulão. 

Presidente da comissão atenta para a importância de equipe multiprofissional para 
garantir saúde e bem-estar da mulher e do bebê

Saúde da mulher e do bebê 
durante gestação e parto será 
debatida em audiência

Senado pode votar plano de 
metas contra violência à mulher

Projeto prevê emissão gratuita 
de 2ª via do RG para inclusão de 
informação sobre autismo

A Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) realiza audiência públi-
ca, nesta terça-feira (9/4), às 14 
horas, para debater a importância 
de assistência multiprofissional 
no Sistema Único de Saúde (SUS) 
para a promoção de saúde e bem-
-estar da mulher e da criança. A 
reunião, solicitada pela presiden-
te da comissão, deputada Ana 
Paula Siqueira (Rede).

A parlamentar explica que a 
violência obstétrica tem apresen-
tado crescimento no Brasil. Es-
tudo divulgado pela Fiocruz, em 
2021, apontou que cerca de 45% 
de parturientes foram vítimas em 
atendimentos no SUS. “Por isso, 
é preciso divulgar mais informa-
ções sobre esse tema e incentivar 
as vítimas a denunciarem os abu-
sos sofridos’’, argumenta.

Ana Paula Siqueira explica que 
a violência obstétrica pode ocor-
rer na gestação, no parto ou no 
pós-parto. Muitas mulheres so-

O Plenário pode votar nesta 
terça-feira (9), a partir das 14h, o 
projeto de lei (PL) 501/2019, que 
prevê a criação de um plano de 
metas de estados, Distrito Federal 
e municípios para o enfrentamen-
to integrado da violência contra a 
mulher.

O texto da Câmara dos Depu-
tados já passou pelas comissões 
de Constituição e Justiça (CCJ) e 
Direitos Humanos (CDH). Além de 
metas de prevenção, o plano deve 
assegurar atenção humanizada à 
mulher e aos dependentes dela 
que estejam em situação de vio-
lência doméstica. O conteúdo de 
cada plano deve contemplar medi-
das como: disponibilização de dis-

positivo móvel de segurança que 
viabilize a proteção da integridade 
física da mulher; expansão das de-
legacias de atendimento à mulher; 
ampliação dos horários de atendi-
mento dos institutos médico legais 
e dos de atendimento à mulher 
em situação de violência; monito-
ramento eletrônico do agressor; 
reeducação e acompanhamento 
psicossocial do agressor; e disci-
plina específica de enfrentamento 
da violência contra a mulher nos 
cursos regulares das instituições 
policiais.

O PL 501/2019 prevê ainda a 
criação da Rede Estadual de En-
frentamento à Violência contra a 
Mulher e da Rede de Atendimento 

à Mulher em Situação de Violên-
cia. Elas seriam compostas pelos 
órgãos públicos de segurança, saú-
de, justiça, assistência social, edu-
cação e direitos humanos, além de 
representantes da sociedade civil.

A matéria recebeu votos favo-
ráveis dos relatores na CCJ, sena-
dor Sergio Moro (União-PR), e na 
CDH, senadora licenciada Augusta 
Brito (PT-CE). A relatora de Ple-
nário, onde a matéria tramita em 
regime de urgência, é a senadora 
Janaína Farias (PT-CE).

DROGAS

O Plenário retoma nesta se-
mana o debate sobre proposta 

de emenda à Constituição (PEC) 
45/2023, que considera crime a 
posse ou o porte de drogas ilícitas 
independentemente da quantida-
de apreendida. O texto do presi-
dente do Senado, Rodrigo Pache-
co, passa pela quarta sessão de 
discussão nesta terça-feira.

A matéria precisa ser submetida 
a cinco sessões de debates antes 
da apreciação em primeiro turno. 
Para a votação em segundo turno, 
são três as sessões de discussão. O 
quórum para a aprovação de uma 
PEC é de três quintos da compo-
sição da Casa — 49 senadores. O 
relator da matéria na CCJ foi o 
senador Efraim Filho (União-PB). 
(Agência Senado)

O Projeto de Lei 5656/23 esta-
belece a gratuidade na emissão da 
segunda via da carteira de identi-
dade para a inclusão de informa-

ção sobre o transtorno do espectro 
autista (TEA).

Pela proposta, em análise na 
Câmara dos Deputados, a medida 

também valerá para a emissão da 
segunda via da Carteira de Regis-
tro Nacional Migratório (CRNM) 
ou Cédula de Identidade de Es-

LUIZ SANTANA 

frem abusos, desrespeitos e maus-
-tratos durante os partos nas insti-
tuições de saúde. “O que deveria 
ser um momento único, acaba se 
tornando traumático’’, pontuou.

Ela também chama a atenção 
para a evidência do excesso de 
parto cesárea. Para a deputada, o 
parto humanizado é um direito de 

toda mulher e deve ser divulgado 
e oferecido como uma opção viá-
vel e segura.

Já estão confirmadas para par-
ticipar da audiência pública a di-
retora de Gestão da Integridade 
do Cuidado da Secretaria de Esta-
do de Saúde, Lirica Salluz Mattos 
Pereira; a diretora Executiva do 

Hospital Sofia Feldman, Tatiana 
Coelho Lopes; a médica Sônia 
Lansky, coordenadora do Projeto 
Sentidos do Nascer; a doula Hé-
lia Maria de Jesus Rossini, como 
representante do SUS; e a usuária 
do sistema público de saúde, Car-
la Anunciatta de Carvalho. (Portal 
ALMG)

trangeiro (CIE), se a pessoa for 
estrangeira. 

O texto inclui a medida na Po-
lítica Nacional de Proteção dos 
Direitos da Pessoa com Trans-
torno do Espectro Autista (Lei 
12.764/12). 

Segundo o autor da proposta, 
deputado Bruno Ganem (Pode-
-SP), o objetivo é “garantir que 
essas pessoas tenham acesso a um 
documento fundamental de iden-
tificação sem ônus adicional”, 
facilitando o reconhecimento de 
suas necessidades específicas. 

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada em 
caráter conclusivo pelas comissões 
de Defesa dos Direitos das Pesso-
as com Deficiência; de Finanças 
e Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)
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Projeto aumenta pena para estelionato 
e outras fraudes

Conselheiros de 
Pirapora participam 
do Programa de 
Formação para o 
Controle Social no 
SUS

Janaúba recebe etapa 
Microrregional dos 
JEMG, a partir desta 
terça-feira

O Senado deve analisar pro-
posta que endurece a pena de es-
telionato e retira a possibilidade 
de suspensão do processo judicial 
e da pena neste tipo de crime. O 
Projeto de Lei (PL) 898/2024, do 
senador Carlos Viana (Podemos-
-MG), aumenta o tempo mínimo 
de reclusão de um para dois anos, 
mas mantém a multa e o período 
máximo da prisão em cinco anos. 
O texto será analisado na Comis-
são de Segurança Pública (CSP), 
onde aguarda relator, e depois 
seguirá para a análise definitiva da 
Comissão de Constituição e Justi-
ça (CCJ).

Em sua justificativa para a pro-
posta, Viana afirma que os casos 
de estelionato aumentaram nos 
últimos anos, o que afeta a eco-
nomia e o poder aquisitivo das 
famílias, além de causar perdas 
emocionais. Mas, para ele, a legis-
lação não é rigorosa o suficiente 
para o crime.

“Líderes em segurança contra 
fraudes lamentam todo o esforço 
para combater esse tipo de crime 
enquanto a legislação considerar 
essa prática como um crime me-
nor, cujas penas são muitas vezes 
substituídas por penas ‘alternati-
vas’”, diz o senador, se referindo 
ao benefício da suspensão condi-
cional da pena.

Comete o crime de estelionato 
quem obtém vantagem induzindo 
ou mantendo alguém em erro, 
mediante artifício, ardil ou qual-

quer outro meio fraudulento que 
cause prejuízo.

Fraudes correlatas

O texto também aumenta a 
condenação de outros crimes de 
fraude cuja punição é baseada 
no estelionato, como a fraude no 
recebimento de indenização ou 
valor de seguro e a fraude com 
venda de coisa alheia como se 
fosse própria. Para isso, o projeto 
altera o Código Penal (Decreto-lei 
2.848, de 1940).

Viana cita números do Fórum 
Nacional de Segurança Pública 
(organização não governamen-
tal de estudo sobre o tema), que 
aponta o aumento em 326% nos 
casos de estelionato entre 2018 
e 2022. Segundo o senador, o 
Congresso Nacional já incluiu no-
vos crimes no Código Penal para 
infrações semelhantes, como o 
delito de fraude eletrônica, mas 
ainda não alterou as punições do 
estelionato.

Suspensão da pena

Como o estelionato e fraudes 
correlatas atualmente possuem 
pena mínima de um ano de re-
clusão, os condenados a até dois 
anos de prisão podem ter o bene-
fício da suspensão condicional da 
pena, que livra a pessoa da prisão. 
Para isso, o infrator precisa cum-
prir exigências impostas pelo juiz, 

O curso Participa +: Formação 
para o Controle Social no SUS, reali-
zado em Montes Claros, teve a parti-
cipação de aproximadamente 40 con-
selheiros de diversas cidades do Norte 
de Minas, e contou com a presença 
dos conselheiros: Flávio Natalício, Ar-
thur Nascimento, Edeilson Brito e do 
presidente do Conselho Municipal de 
Saúde, Reginaldo Miranda, que repre-
sentaram o município de Pirapora.

O objetivo é qualificar a atuação 
de conselheiros (as) de saúde e lide-
ranças dos movimentos sociais através 
da formação, do fortalecimento insti-
tucional e da produção de conheci-
mento.

Seguindo as diretrizes da Política 
Nacional de Formação Permanente 
para o Controle Social no SUS do 
CNS, as oficinas do Participa+ abor-
daram temas como: conceitos de saú-

de, história da política pública de saú-
de no Brasil, O SUS seus princípios, 
diretrizes e grandes desafios, modelos 
de atenção de saúde, financiamento 
e orçamento do SUS, controle social 
e democracia entre outros, sempre a 
partir dos territórios e de metodolo-
gias participativas e dialógicas.

O programa de formação é desen-
volvido pelo Conselho Nacional de 
Saúde e Centro de Educação e Asses-
soramento Popular (Ceap), em parce-
ria com a Organização Pan-Americana 
de Saúde (Opas), Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), Conselho Na-
cional de Saúde (CNS) e Ministério da 
Saúde (MS), e Conselhos Estaduais de 
Saúde-MG). No Estado de Minas Ge-
rais acontecerão 6 Oficinas de Forma-
ção para conselheiros e conselheiras 
de saúde e lideranças de movimentos 
sociais. (Kelly Cristina)

Terá nesta terça-feira (9/4) e pros-
seguirá até domingo (14), na cidade 
de Janaúba a etapa microrregional 
dos Jogos Escolares de Minas Gerais 
2024 (JEMG) reunindo delegações 
com mais de 1.500 atletas de 17 mu-
nicípios da Serra Geral de Minas e 
do Alto Rio Pardo, numa realização 
da Prefeitura de Janaúba, através da 
Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura, Esporte e Lazer e Diretoria 
Municipal de Esporte, e do Governo 
de Minas Gerais, por intermédio da 
Secretaria de Estado de Educação e 
Superintendência Regional de Ensino 
de Janaúba.

Com essa iniciativa e o apoio da 
Prefeitura de Janaúba, administração 
“Um Novo Tempo Uma Nova Histó-
ria”, Janaúba mais uma vez mostra sua 

potencialidade na área do esporte e 
recebe de braços abertos os atletas e 
suas delegações em terras gorutuba-
nas.

A solenidade de abertura oficial do 
JEMG etapa microrregional de Janaú-
ba será às 19h, na Praça da Juventude. 
Contudo, as partidas nas modalida-
des handebol, vôlei, basquete, futsal 
nas categorias masculino e feminino 
começarão a partir das 8h desta terça-
-feira, em seis locais: na Praça da Ju-
ventude, Centro Integrado de Esporte 
e Lazer (anexo ao CAIC), Ginásio Are-
na Prêmio, quadra da Escola Estadual 
Barão de Gorutuba, quadra da Escola 
Estadual Joaquim Maurício de Azeve-
do Bahia e no Ginásio Poliesportivo 
Paulo Antunes Esteves, bairro Santa 
Cruz. (Oliveira Junior)

como prestar serviços à comuni-
dade ou ser proibido de frequen-
tar determinados lugares. 

Além disso, o sentenciado não 
pode ser reincidente em crime 
doloso e deve ter antecedentes e 
conduta social compatível com o 
benefício, entre outros requisitos. 
Caso o projeto de Viana vire lei, 
a aplicação do benefício não será 
mais possível.

SUSPENSÃO
 DO PROCESSO

Há casos em que o acusado do 
crime de estelionato ainda não 
foi condenado, mas na denúncia 
o Ministério Público apresenta o 
benefício da suspensão condicio-
nal do processo por até quatro 
anos, para que o suposto infrator 
cumpra determinadas condições 

em troca da extinção do processo 
e da punibilidade. Entre as con-
dições, o acusado que aceitar a 
proposta deve comparecer ao juiz 
mensalmente para informar suas 
atividades, deixar de frequentar 
determinados lugares, entre ou-
tras.

O benefício é possível a crimes 
cuja pena mínima prevista seja 
igual ou inferior a um ano, como 

ocorre com o estelionato hoje. 
Também há outros requisitos a se-
rem observados para o benefício, 
como a inexistência de processo 
criminal contra o acusado e a au-
sência de condenações criminais 
anteriores. Com a mudança do 
projeto, o crime de estelionato 
também deixará de ser elegível 
para esse benefício. (Agência Se-
nado)
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Empresa alega que situação está sendo monitorada 24h por 
dia na barragem de Ouro Preto

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

VALE ENCONTRA ANOMALIA EM BARRAGEM DE OURO PRETO

A mineradora Vale identificou uma anomalia em um dreno da barragem 
Forquilha III, localizada em Ouro Preto. A estrutura está em nível 3 de emer-
gência desde 2019, e a anomalia consiste em um acúmulo de material sedi-
mentado, de cor acinzentada, na saída do dispositivo de drenagem, contendo 
minério de ferro em fração muito fina. A consultoria Aecom recomendou a 
interrupção das atividades na barragem até a conclusão do diagnóstico da 
situação atual. A Agência Nacional de Mineração (ANM) realizou duas inspe-
ções desde então, constatando um pequeno volume de sedimento no dre-
no. A Vale está implementando um plano de ação para corrigir a ocorrência 
na barragem. (O Liberal – Ouro Preto) https://site.jornaloliberal.net/noti-
cia/9692/vale-encontra-anomalia-em-dreno-de-barragem-de-ouro-preto)

 
BOM JESUS TERÁ CONTORNO VIÁRIO

Foi assinado o contrato entre a Prefeitura de Bom Jesus da Penha e o 
Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais, o BDMG, que vai possibilitar 
a realização de uma das obras mais importante da história de Bom Jesus da 
Penha: o contorno viário. Desejo antigo da população, a obra tem como prin-
cipal objetivo desviar a maior parte do trânsito pesado de dentro da cidade. 
“A obra é vista como benéfica não só para Bom Jesus, mas para toda a região”, 
disse o prefeito Nei André Freire. (Folha Regional – Muzambinho)  https://
afolharegional.com.br/noticias/assinado-contrato-para-realizacao-das-o-
bras-do-contorno-viario-em-bom-jesus-da-penha/

 

EDUCAÇÃO FINANCEIRA EM ALBERTINA

A Prefeitura de Albertina realizou uma palestra sobre educação financeira, 
ministrada pelo professor universitário de Direito e Controlador Interno da 
Administração Municipal, Adival Aparecido de Oliveira. O tema proposto é 
um projeto da Secretaria Municipal de Ação Social, para ajudar as famílias nas 
escolhas mais acertadas e responsáveis sobre o planejamento das finanças 
pessoais e familiar. A Educação Financeira é uma forma de buscar conheci-
mentos sobre como lidar com o gerenciamento do dinheiro, lidando de for-
ma inteligente com os recursos disponíveis. ( Jornal Panorama – Caxambu)

https://jornalpanoramaminas.com.br/secretaria-municipal-de-acao-so-
cial-de-albertina-promove-palestra-sobre-educacao-financeira/

 

HOLANDA SE INTERESSA POR TRABALHO DA EPAMIG

O professor Gerben Messelink, da Universidade de Wageningen, na Ho-
landa, visitou a sede da Epamig em Viçosa, para conhecer os experimentos 
de controle biológico de pragas conduzidos pela pesquisadora Madelaine 
Venzon. As ações de Epamig despertaram o interesse da comunidade científi-
ca e acadêmica internacional sobre as atividades desenvolvidas pela empresa. 
O professor destacou o excelente trabalho da equipe da Epamig no uso de 
néctares extraflorais e inimigos naturais para controle de pragas, e planeja 
retornar para aprender mais sobre esses sistemas durante o inverno. (Folha 
de Sabará) https://folhadesabara.com.br/noticia/31916/trabalho-da-epami-
g-sobre-controle-de-pragas-desperta-interesse-na-holanda)

 

SES DESTINA VERBA PARA SAÚDE MENTAL

A macrorregião de saúde do Norte de Minas está recebendo um aporte 
significativo de recursos, com mais de R$ 6,7 milhões destinados ao custeio 
e investimento em serviços de saúde mental, incluindo Centros de Atenção 
Psicossocial (CAPS), Unidades de Acolhimento e Serviços Residenciais Tera-
pêuticos (SRTs). Esses investimentos são parte de uma iniciativa da Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais (SES-MG) para fortalecer a Rede de 
Atenção Psicossocial na região, beneficiando 28 municípios e promovendo a 
qualificação da assistência em saúde mental. (Gazeta Norte Mineira)  https://
gazetanm.com.br/ses-mg-destina-r-67-mi-para-o-custeio-de-servicos-de-sau-
de-mental-no-norte-de-minas/)

 

BH LANÇA PROJETO DE EQUIDADE

A Prefeitura de Belo Horizonte lançou o Projeto de Equidade com o ob-
jetivo de promover uma gestão mais inclusiva e diversa. O projeto visa a 
promoção da equidade étnico-racial, de gênero, inclusão das pessoas com 
deficiência e outros públicos vulnerabilizados/minoritários. Durante o lança-
mento, foram discutidas questões fundamentais para a promoção da igual-
dade, diversidade e inclusão, visando uma sociedade mais justa e democrá-
tica. O projeto inclui a realização de ações formativas sobre diversidade e 
inclusão. ( Jornal Esplanada – Belo Horizonte) https://jornalesplanada.com.
br/pbh-lanca-projeto-de-equidade-que-fortalece-pluralidade-no-quadro-de-
-servidores/)

 
CARATINGA DECRETA LUTO OFICIAL

A Prefeitura de Caratinga decretou luto oficial de sete dias pelo faleci-
mento do cartunista, escritor e artista plástico Ziraldo Alves Pinto. O decreto 
assinado pelo prefeito foi publicado em edição extraordinária do Diário Ofi-
cial na noite de sábado, 06. O ato é um reconhecimento ao legado deixado 
por Ziraldo, nascido na cidade mineira em 1932. Sua morte é lamentada não 
apenas em Caratinga, mas em todo o Brasil, onde era reconhecido como 
um dos grandes nomes da cultura nacional. O luto oficial de sete dias tem 
como objetivo expressar o profundo pesar pelo falecimento de Ziraldo e so-
lidarizar-se com seus familiares, amigos e admiradores. (Diário de Caratinga) 
https://diariodecaratinga.com.br/prefeitura-de-caratinga-decreta-luto-ofi-
cial-de-7-dias-pela-morte-de-ziraldo/)

 SANTUÁRIO RECEBE RELÍQUIA DE SANTA RITA

Os reitores do Santuário de Santa Rita de Cássia, em Cássia-MG, Padres 
Michel Pires e Dione Pizza, foram até São Paulo-SP, na Casa dos Agostinianos, 
receber das mãos do Frei Pedro Félix Mattos, a relíquia de primeiro grau 
de Santa Rita de Cássia. Essa é uma relíquia ex corpore, um fragmento reti-
rado do corpo de Santa Rita de Cássia, em Cascia, na Itália. Ela ficará para 
sempre no Santuário, em Cássia. A relíquia será preparada em um relicário 
e entronizada solenemente para o culto dos fiéis no dia 22 de abril – Dia 
Votivo de Santa Rita de Cássia. ( Jornal da Região – Guaxupé) https://www.
jornaldaregiaoonline.com.br/noticias/geral/6606/santuario-em-cassia-re-
cebe-reliquia-de-primeiro-grau-de-santa-rita-de-cassia)

COLUNA MG
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Secretaria de Educação 
promove ações de combate ao 
bullying no ambiente escolar

Prefeitura amplia oferta de 
vagas na Educação de Jovens e 
Adultos

O Dia Nacional de Combate ao 
Bullying e à Violência nas Escolas, 
celebrado em 7/4, destaca a impor-
tância de enfrentar um problema 
sério que afeta milhares de crianças 
e adolescentes em todo o mundo. O 
bullying não apenas causa transtor-
nos comportamentais e psicológi-
cos, mas também gera insegurança 
física e emocional no ambiente es-
colar. Para lidar com essa questão, 
a Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) tem im-
plementado iniciativas eficazes para 
prevenir e combater esse tipo de 
comportamento discriminatório nas 
escolas estaduais.

A Secretaria mantém ações per-
manentes para garantir a segurança 
emocional no ambiente escolar em 
toda a rede de ensino. Os Núcleos 
de Acolhimento Educacionais, por 
exemplo, atuam sob a perspectiva 
do trabalho coletivo, dentro das 
escolas, e se articulam com outras 
políticas intersetoriais. Com 230 
núcleos e 460 profissionais, incluin-
do psicólogos e assistentes sociais, 
esses profissionais criam planos 
de ação efetivos no combate ao 

bullying.
A coordenadora de Temáticas 

Especiais e Transversalidade Cur-
ricular da SEE/MG, Rosália Diniz, 
avalia que essas iniciativas têm uma 
responsabilidade enorme no desen-
volvimento de ações de combate ao 
bullying. “Os núcleos NAE realizam 
palestras, rodas de conversa, pro-
jetos e ainda apoiam diretamente 
o trabalho dos professores na pro-
moção dos direitos humanos e na 
prevenção das diversas formas de 
violência”.

Outras ações e parcerias 

Além disso, a SEE/MG criou o 
Programa de Convivência Demo-
crática, em consonância com a Lei 
23.366/2019, que institui a Política 
Estadual de Paz nas Escolas. Esse 
programa contempla protocolos 
que normatizam os procedimentos 
a serem adotados na rede estadual 
de ensino em casos de violação de 
Direitos Humanos, incluindo a prá-
tica de bullying. A atuação da Polícia 
Militar de Minas Gerais (PMMG) em 
parceria com a Secretaria, por meio 

das rondas frequentes do Programa 
Patrulha Escolar, também contribui 
para coibir atos de violência no am-
biente escolar e seus entornos.

“A Secretaria busca constante-
mente orientar professores, gesto-
res e todos os membros da comu-
nidade escolar e é papel de todos 
atuar efetiva e conjuntamente para 
a proteção dos estudantes”, acres-
centa a coordenadora Rosália. 

Neste sentido, a SEE/MG oferece 
ainda o curso “Saúde Mental e Emo-
cional nas Escolas”, em parceria 
com a Fundação Mapfre, direciona-
do a todos os educadores da rede, 
com o objetivo de abordar saúde 
mental, comportamentos destruti-
vos e como eles afetam a saúde.

Neste ano, a SEE/MG iniciou 
também a implementação do Pro-
jeto Socioemocional, visando pro-
mover ações de ensino-aprendiza-
gem voltadas para a melhoria do 
convívio entre os estudantes. Esse 
projeto busca estimular o diálogo, 
o respeito, a empatia, a inclusão e 
a amizade, contribuindo significati-
vamente para o aprimoramento do 
clima escolar.

Já em parceria com a Escola de 
Formação e Desenvolvimento Pro-
fissional de Educadores da SEE/MG, 
a Secretaria desenvolveu uma aula 
sobre bullying e cyberbullying, que 
vai ser transmitida nesta quinta-feira 
(11/4), 8h30, na Rede Minas, por 
meio do programa Se Liga na Edu-
cação.

Lei 14.811/2024 

A Lei 14.811/2024, em vigor des-
de janeiro de 2024, dispõe sobre 
medidas de proteção à criança e ao 
adolescente contra a violência nos 
estabelecimentos educacionais. Ela 
inclui o bullying e o cyberbullying 
como crimes no Código Penal e 
transforma em hediondos crimes 
previstos no Estatuto da Criança 
e do Adolescente. Bullying é de-
finido como “intimidar sistemati-
camente uma ou mais pessoas, de 
modo intencional e repetitivo, sem 
motivação evidente”, enquanto o 
Cyberbullying é caracterizado pelo 
bullying no ambiente digital, com 
pena de reclusão de dois a quatro 
anos e multa. (Agência Minas)

A Secretaria Municipal de Edu-
cação (SME) de Montes Claros está 
ampliando a oferta de vagas para 
a Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), no âmbito do Sistema Muni-
cipal de Ensino. Uma nova turma 
está iniciando o curso na Escola 
Municipal Professora Hilda Car-
valho Mendes, no bairro Dr. João 
Alves.

Com a nova turma, a EJA pas-
sa a ser ofertada em 10 escolas 
municipais, em diferentes regiões 
da cidade. “A formação da nova 
turma iniciou em março, com ape-
nas seis alunos, e na aula inaugu-
ral realizada no dia 04 de abril, já 
contou com possui 20 estudantes 
regularmente matriculados. É uma 
turma muito especial, com alunos 
da mesma família, inclusive alunos 
com quase 80 anos de idade”, ob-
serva a diretora da escola, Francie-

le Pereira Leite.
A aula inaugural foi aberta com 

uma roda de conversa sobre os 
recursos utilizados ao longo da 
caminhada nos estudos, conduzi-
da pelo psicólogo Erik Alexandre 
Barbosa, que possui experiência 
profissional em atendimento clíni-
co, psicologia educacional e atua 
como monitor em grupo de estu-
dos. “A aula inaugural também foi 
uma oportunidade para os alunos 
compartilharem experiências e as 
expectativas em relação ao curso”, 
completa Vanusa Xavier, coordena-
dora municipal da EJA.

Ao final da aula, foi entregue o 
material escolar e houve um mo-
mento de confraternização e ser-
vido um jantar, cujo cardápio foi 
preparado e supervisionado pela 
Coordenadoria da Alimentação Es-
colar da SME.

ONDE ESTUDAR

Em Montes Claros, a Educação 
de Jovens e Adultos é oferecida em 
dez escolas municipais: Domingui-
nhos Pereira (CAIC Maracanã), Jo-
aquim José de Azevedo (CAIC Re-
nascença), Jair de Oliveira ( Jardim 
Eldorado), Jason Caetano II (Santo 
Antônio I), João Valle Maurício ( Vi-
lage do Lago I), Laudelina Fonseca 
( Jardim Alegre), Mestra Fininha 
(Ciro dos Anjos) e Professora Hilda 
Carvalho Mendes (Dr. João Alves).

As aulas acontecem no turno 
noturno, de segunda a sexta-feira. 
Cada escola disponibiliza 100 va-
gas, que poderão ser ampliadas, 
inclusive para outras unidades de 
ensino, conforme o aumento da 
demanda. Os alunos interessados 
em ingressar na EJA podem se 
inscrever diretamente nas escolas. 

Para se inscrever é preciso ter pelo 
menos 15 anos completos (não 
existe idade máxima).

O município também oferece 
um curso especial da EJA para cata-
dores de materiais recicláveis asso-
ciados ao projeto Recicla aos Mon-
tes, na Escola Municipal Jair de 
Oliveira, bairro Jardim Eldorado. E 
também estão abertas as inscrições 
para formação de uma turma no 
Centro de Referência Especializado 
para População em Situação de Rua 
(Centro Pop). Para essas duas tur-
mas especiais, além dos aspectos 
pedagógicos e do conhecimento 
dos componentes

curriculares, com foco na alfa-
betização, o projeto contempla os 
aspectos sociais, e os estudantes 
são acompanhados por assistentes 
sociais e psicólogos. ( Jerusia Arru-
da)
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SES-MG alerta municípios para o diagnóstico 
correto de arboviroses e da febre maculosa

Campanha quer aumentar descarte correto de 
remédios no Brasil

Casos de febre maculosa requer notificação obrigatória

A Superintendência Regio-
nal de Saúde de Montes Claros 
(SRS), por meio de Nota Técnica 
8/2024, publicada pelo Ministério 
da Saúde (MS), está reforçando 
com os 54 municípios que inte-
gram a sua área de atuação sobre 
a importância da intensificação 
da vigilância da Febre Maculosa 
Brasileira (FMB), em decorrência 
do aumento de casos de dengue 
e outras arboviroses no país. O 
alerta se deve ao fato de que “nas 
áreas onde tanto a febre maculosa 
quanto as arboviroses têm ocor-
rência concomitante, a distinção 
clínica entre essas enfermidades 

representa um desafio para os 
profissionais de saúde”.

Agna Soares da Silva Menezes, 
coordenadora de vigilância em 
saúde e do Centro de Informa-
ções Estratégicas em Vigilância 
em Saúde (Cievs) da SRS de Mon-
tes Claros, chama atenção para a 
observação do Ministério da Saú-
de de que “a semelhança entre os 
sinais e sintomas das arboviroses 
com a febre maculosa impõe a 
necessidade de intensificação das 
medidas de diagnóstico diferen-
cial clínico e das ações de vigilân-
cia epidemiológica”.

O período de incubação da 

febre maculosa varia de dois a 
quatorze dias. Após esse período 
a fase inicial da doença é marcada 
por sinais e sintomas como febre 
alta de início abrupto; cefaleia 
holocraniana (dor de cabeça) de 
forte intensidade; mialgia (dor 
muscular) generalizada; artralgia 
(dor nas articulações); prostra-
ção; náusea e vômitos, seguidos 
de exantema e que podem evoluir 
rapidamente para formas mais 
severas, como a síndrome febril 
hemorrágica e a síndrome febril 
íctero-hemorrágica. Essas formas 
estão associadas a diversas disfun-
ções orgânicas e, frequentemen-

te, apresentam alto risco de óbito. 
O Ministério da Saúde observa 

que “o diagnóstico da febre macu-
losa se baseia na avaliação combi-
nada de fatores clínicos, histórico 
de exposição a carrapatos e resul-
tados de exames laboratoriais”. 
Para realizar o diagnóstico é pre-
conizado coletar a primeira amos-
tra de soro nos primeiros dias da 
doença (fase aguda) e a segunda 
amostra de 14 a 21 dias após a 
data da primeira coleta. 

“Cumpre ressaltar nas situ-
ações em que, tanto dengue e 
outras arboviroses quanto a febre 
maculosa são consideradas possí-

veis diagnósticos, faz-se necessá-
rio observar os períodos preco-
nizados para a coleta de amostras 
específicas para cada doença”, 
ressalta o Ministério da Saúde. 

Além das arboviroses, outros 
diagnósticos diferenciais da febre 
maculosa incluem, a depender da 
fase evolutiva da doença e cenário 
epidemiológico, as enteroviroses 
(afetam o trato gastrointestinal 
causando sintomas como febre, 
vômitos e dor de garganta); vírus 
respiratórios; leptospirose; ma-
lária; estreptococcia; salmonelo-
ses; doença meningocócica; febre 
amarela, entre outras.

A Nota Técnica do Ministério 
da Saúde frisa que “frente a ca-
sos suspeitos de febre maculosa, 
ainda que outros diagnósticos 
diferenciais adicionais possam 
ser considerados, é crucial a im-
portância do início do tratamento 
antimicrobiano específico logo na 
suspeita clínica, sem a necessida-
de de confirmação por exames 
laboratoriais. É conhecido que o 
tratamento oportuno, idealmen-
te até o quarto dia após início de 
sintomas, figura como a principal 
intervenção para redução dos ris-
cos de evolução para formas gra-
ves e óbitos”.

Agna Menezes lembra que todo 
caso suspeito de febre maculosa 
requer notificação obrigatória 
imediata por parte dos serviços 
de saúde, por qualquer meio, 
no Sistema de Informação de 
Agravos de Notificação (Sinan). 
São considerados casos suspei-
tos: pessoa que apresente febre 
de início súbito, cefaleia, mial-
gia nos últimos 15 dias; tenha 
relatado história de picada de 
carrapatos e/ou tenha tido con-
tato com animais domésticos, 
silvestres e tenha frequentado 
área de transmissão da doença.

A investigação epidemiológi-
ca permite que as medidas de 
controle e prevenção de novos 
casos possam ser adotadas em 
tempo oportuno, além de defi-
nir o local provável onde ocor-
reu a infecção. Mesmo em áreas 
não endêmicas ou silenciosas, 
ou seja, sem informação sobre a 
circulação prévia das riquétsias 
associadas às febres maculosas, 
a presença de reservatórios ou 
vetores da doença, todo pacien-
te que atenda a definição de caso 
suspeito deverá ser notificado.

CAPACITAÇÕES

Em agosto do ano passado a 
Superintendência Regional de 
Saúde realizou em Montes Cla-
ros curso teórico e prático sobre 
investigação entomológica da 
febre maculosa, envolvendo pro-
fissionais de dez municípios do 
Norte de Minas. A iniciativa teve 
a participação de técnicos do Mi-
nistério da Saúde que atuam na 
Fundação Ezequiel Dias (Funed), 
sediada em Belo Horizonte. A 
iniciativa envolveu profissionais 
que atuam em serviços de campo 

nos municípios de Montes Cla-
ros, Matias Cardoso, Monte Azul, 
Mato Verde, Francisco Sá, Salinas, 
Janaúba, Claro dos Poções, Jaíba 
e Verdelândia. Os profissionais 
atuam como multiplicadores dos 
conhecimentos para os demais 
municípios do Norte de Minas. 

Além de abordagem teórica so-
bre a transmissão, sinais, sintomas 
e diagnóstico laboratorial da febre 
maculosa, técnicos da Funed minis-
traram aulas práticas em áreas de 
vegetação, com a coleta de carrapa-
tos no solo com a utilização das téc-
nicas de arrasto e atração de vetores 

com a utilização de gelo seco. Os 
profissionais também aprenderam 
a fazer a coleta de carrapatos por 
meio da busca ativa em equinos, 
bovinos, ovídeos e canídeos. 

CASOS NOTIFICADOS

Segundo o Ministério da Saúde, 
no período de 2013 a 2023 foram 
confirmados 2.325 novos casos de 
febre maculosa no país, resultando 
na ocorrência de 770 óbitos e letali-
dade média de 33%. 

“Ao realizar uma análise especí-
fica nos estados da região Sudeste 

e no Norte do Paraná, locais que 
têm registrado os casos mais gra-
ves da doença relacionados à febre 
maculosa, causados pela bactéria 
Rickettsia rickettsii, identificou-se 
a confirmação de 1.487 casos, dos 
quais 680 resultaram em óbito. A 
taxa de letalidade nessas áreas atin-
giu 45,7%. Esses números reforçam 
a necessidade da manutenção da 
sensibilização da vigilância e aten-
ção médica qualificada nestas áreas, 
considerando a gravidade potencial 
da doença”, pontua o Ministério 
da Saúde. (PEDRO RICARDO/ SES-
-MG)

Uma campanha iniciada no 
domingo (7/4) quer aumentar a 
quantidade de remédios descarta-
dos do jeito certo no Brasil.

Esse é um hábito que já faz par-
te da rotina da servidora pública 
Lidiane Casco, moradora de Bra-
sília.

“Recentemente, em fevereiro, 
meu filho fez uma cirurgia e teve 
que tomar antibiótico. Os antibió-
ticos, geralmente, não vêm na do-
sagem adequada para o tratamen-
to. Tive que comprar dois vidros 
e sobrou quase a metade de um 
vidro, e precisei descartar. Fui na 
farmácia e levei”, conta.

Em 2023, foram descartados 
corretamente 600 toneladas de 
medicamentos sem uso, o dobro 
do ano anterior. O objetivo da 
Campanha “Não Usou, Descartou” 

é aumentar esses números. A far-
macologista e incentivadoras da 
iniciativa, Soraya Smaili, explica 
que jogar remédio no lixo comum, 
no vaso sanitário ou na pia acaba 
poluindo o solo e as águas.

“Nós já vemos grandes quan-
tidades de alguns medicamentos 
que são encontrados nos reserva-
tórios, nos locais de tratamento 
das águas, e também nos rios e 
mares”, ressalta.

DESCARTE CORRETO

O descarte correto é levar os 
medicamentos usados para farmá-
cias e outros pontos com coletor 
da logística reversa. No Brasil, são 
cerca de 4 mil pontos.

Soraya Smaili informou que 
todas as cidades acima de 100 mil 

habitantes têm farmácias equipa-
das com local de coleta de remé-
dios usados. Em algumas, cidades, 
os coletores estão instalados nas 
unidades básicas de saúde, ou 
seja, nos postos de saúde. 

Além dos medicamentos, as 
embalagens em que são armaze-
nados devem ser entregues às far-
mácias, como cartelas de pílulas e 
comprimidos, garrafas de xarope, 
inclusive os copinhos e seringas 
medidores. Só a caixa de papelão 
e o papel da bula podem ser joga-
dos no lixo reciclável se a pessoa 
preferir.

Materiais cortantes ou pontia-
gudos, como agulhas, não devem 
ser levados para farmácias. Eles 
podem ser descartados nas unida-
des básicas de saúde, que têm os 
locais adequados para descarte.



Montes Claros, terça-fera, 9.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 7cidade

Moradores são retirados de prédio com 
risco de desabamento em Montes Claros

Sociedade Rural faz convite ao prefeito de 
Montes Claros para 50ª Expomontes

STÊNIO AGUIAR

Os moradores de um prédio de 
18 pavimentos precisaram sair dos 
apartamentos, às pressas, no início 
da tarde de ontem (8/4), depois 
que um estrondo comprometeu a 
estrutura do edifício, que fica na 
rua Cassimiro de Abreu, no bairro 
Jardim São Luiz.

De acordo com o comandante 
do 4º COB, coronel Júlio César Tó-
ffoli, foi constatado o deslocamento 
no pilar de sustentação com isso os 

moradores do prédio, bem como as 
pessoas que residente no entorno 
do edifício precisou sair das suas re-
sidências por questão de segurança.

“O prédio apresenta mais de um 
pilar comprometido. Sendo um de-
les com ferragem exposta e sinais 
de rompimento de algumas barras. 
Apresentando ainda sinais de flam-
bagem na lateral afetada”, disse o 
comandante do 7º Batalhão do Cor-
po de Bombeiros, tenente-coronel 
Josias Soares.

Ainda segundo o coronel Tóf-

foni, a empresa responsável pela 
construção do edifício fez a esta-
bilização da estrutura com o esco-
ramento de cinco pavimentos em 
virtude do risco de queda.

Quarteirões no entorno foram 
isolados e o trânsito foi impedi-
do em vias próximas ao prédio. 
As equipes permanecem no local 
e fizeram o esvaziamento da caixa 
d’água e da reserva técnica de in-
cêndio do prédio de cerca de 50 mil 
litros de água, como forma de dimi-
nuir o peso da estrutura e evitar a 

queda de parte do edifício.
Segundo a Defesa Civil, a in-

terdição do prédio é temporária e 
até que a empreiteira conclua os 
levantamentos necessários. Disse 
ainda que a empresa responsável 
pela construção do prédio irá arcar 
com os custos de hospedagem dos 
moradores até que seja emitida a 
avaliação do engenheiro responsá-
vel pela obra.

Além das equipes do Corpo de 
Bombeiros, a Defesa Civil, a Guarda 
Municipal e a Polícia Militar estive-

ram no local. 
Em nota, a construtora Turano 

responsável pela obra do edifício 
Roma disse que “a retirada dos 
moradores foi necessária, como pri-
meiro procedimento de segurança. 
Todos estão sendo alojados com 
melhor conforto possível por nossa 
equipe de apoio”.

Em relação à estrutura do pré-
dio, o comunicado destaca ainda 
que as medidas de segurança e in-
tegridade do edifício estão sendo 
feitas pelos profissionais e que se-

rão adotados os procedimentos que 
forem necessários. “O Corpo de 
bombeiros e a Defesa Civil estarão 
atentos conosco, já tendo realizado 
averiguação preliminar, apontando 
que não há riscos de abalo estru-
tural. Assim que tivermos a exata 
apuração, vamos prestar maiores 
esclarecimentos. A certeza que se 
pode dar é que tudo será conduzi-
do de forma eficiente e transparen-
te, visando sempre o bem-estar e a 
segurança de todos os envolvidos”, 
finalizou a nota.

Representantes da Sociedade 
Rural convidaram oficialmente o 
Prefeito Humberto Souto e a pri-
meira-dama, Terezinha Mangabei-
ra, para a abertura oficial da 50ª 
Exposição Agropecuária de Montes 
Claros, a ser realizada dia 28 de ju-
nho. Estavam presentes no encon-
tro o Presidente José Henrique Ve-
loso; o vice-presidente José Moacyr 
Basso; e o diretor Rômulo L’Abate 
Marques. 

“Além do convite, reforçamos 
a importância da participação na 
Exposição Agropecuária. A Expo-
montes é uma mola propulsora 
do desenvolvimento não só de 
Montes Claros, mas toda a região, 
movimentando cerca de R$ 400 mi-
lhões em leilões, produção do co-
nhecimento, exposição de insumos 
e implementos agrícolas em mais 
de 90 estandes e comercialização 
da melhor genética da atualidade”, 
destacou José Henrique. 

Na pauta, também foram abor-
dados os 80 anos da Rural, que 
sempre está na vanguarda dos 
movimentos de defesa dos inte-
resses do Norte de Minas. É uma 
das entidades mais atuantes do in-
terior do Estado. Na sua trajetória 
de trabalho, muitas foram as con-
quistas obtidas através de parcerias 
estabelecidas com várias entidades 
de classe e órgãos governamentais, 
destacando a Prefeitura de Montes 
Claros.

“Com essas datas importantes 
e significativas, o crescimento ex-
ponencial da Feira e uma adminis-
tração que preza pelo bem coletivo 
como de Humberto Souto e vice, 
Guilherme Guimarães, a Sociedade 
Rural e a Prefeitura de Montes Cla-
ros vão trabalhar juntas para pro-
porcionar momentos memoráveis 
para a comunidade”, falou José 
Moacyr. 

Por fim, Rômulo L’Abate citou a 

diversidade de atrações e a qualida-
de dos expositores, dos animais e 
shows que serão apresentados.

“A Expomontes é um evento 
tradicional e importante para a ci-
dade, reunindo diversas atrações e 
oportunidades para os moradores 

e visitantes. Estamos trabalhando 
duro para proporcionar uma ex-
periência inesquecível para todos 
que participarem da Exposição”, 
concluiu.

O QUE DISSE 

O PREFEITO

Humberto Souto enalteceu o 
papel fundamental da Socieda-
de Rural no desenvolvimento da 
agropecuária e da economia da nos-
sa região. Discorreu também sobre 

a importância da Expomontes, não 
apenas para os negócios locais, mas 
também para a cultura e o lazer da 
população, o que reforça a impor-
tância da parceria da entidade com 
o Município e promoção do aniver-
sário da cidade no dia 03 de julho.
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    JANAÚBA 

    SANTO ANTÔNIO DO RETIRO

PM procura dupla que roubou moto de 
mototaxista durante corrida

Polícia Civil investiga a morte de homem em 
Buritizeiro

Homem passa mal durante 
trilha e é resgatado pelos 
bombeiros na Serra do 
Sucuruiu

Dois criminosos assaltaram um 
mototaxista em Janaúba, nesta se-
gunda-feira (8). A vítima relatou aos 

policiais militares que se deslocou 
até o bairro Esplanada após receber 
um pedido de corrida no WhatsApp 

do estabelecimento.
Ao chegar no endereço, foi sur-

preendido por dois indivíduos en-

capuzados que estavam escondidos 
atrás de um caminhão. Eles anuncia-
ram o assalto usando uma arma, que 

aparentava ser um revólver.
Em seguida, os homens fugiram 

levando a motocicleta da vítima. A 

polícia faz rastreamento na tentativa 
de localizar os dois assaltantes e o 
veículo roubado.

A Polícia Civil investiga as causas 
e os autores da morte de um ho-
mem, de 55 anos, na noite de do-
mingo (7/4), em Buritizeiro.

O corpo de José Alberto dos 

Santos foi encontrado em frente a 
uma casa, no bairro São Francisco. 
Inicialmente, uma equipe do Samu 
foi acionada para atender um aci-
dente de trânsito, mas ao chegar 

no local constatou que se tratava de 
um homicídio e a PM também foi 
chamada.

Os policiais encontraram mar-
cas de sangue no corredor que 

dava acesso a casa e resquícios de 
sangue em vários pontos do imó-
vel. Segundo a PM, a irmã da vítima 
contou que havia recebido uma li-
gação de um dos irmãos - apontado 

como suspeito – relatando que a 
vítima havia sofrido um acidente e 
estava caída em frente a residência.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e constatou que o homem 

estava com um ferimento próximo 
a orelha, provocado por golpe de 
machado. Foram feitas buscas, mas 
o suspeito do crime não foi locali-
zado.

Um homem, de 29 anos, foi 
socorrido pelo Corpo de Bom-
beiros após passar mal durante 
uma trilha na região da Serra do 
Sucuruiu, na zona rural de Santo 
Antônio do Retiro.

Segundo os militares, o ho-
mem participava da trilha com um 
grupo de seis pessoas, quando 

apresentou crises de desmaio e 
vômitos. Eles conseguiram chegar 
em um ponto onde havia sinal 
telefônico e fizeram contato com 
os bombeiros repassando a loca-
lização.

Os militares se deslocaram de 
Janaúba, a cerca de 90 quilôme-
tros, e localizaram o grupo ainda 

na trilha por volta das 21h. O tra-
jeto demorou cerca de 3h30 por-
que o local era de difícil acesso.

De acordo com os bombeiros, 
a vítima estava com sinais de fadi-
ga e se queixava de fortes dores 
no tornozelo. Após ser avaliado, 
ele foi transportado para o hospi-
tal de Mato Verde.
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RAFAEL RIBEIRO
 

PRESIDENTE DA CÂMARA ARBITRAL NORTE MINEIRA
PERITO AVALIADOR

CONSULTOR EMPRESARIAL

Em tempos de crise onde tanto os empresários quanto con-
sumidores estão passando por dificuldades financeiras; existe 
uma possibilidade de conciliação Extrajudicial para cobrança 
de títulos executivos; Em Montes a Câmara Arbitral Norte Mi-
neira tem se destacado no recebimento de dívidas de manei-
ra conciliadora promovendo inclusive a mediação harmônica 
entre as partes, desde 2010 o  CNJ ( Conselho Nacional de 
Justiça) oferece um prêmio: conciliar é Legal para empresas 
e advogados não litigantes; embora seja ainda de costume a 
beligerância aos poucos a sociedade tem entendido que a con-
ciliação e resolução de problemas pacífica é o melhor cami-
nho, evitando processos demorados que abarrotam o sistema 
judiciário; Outra Iniciativa é evitar a litigância entre patrão e 
colaboradores, promovendo acordos trabalhistas de de acordo 
com a Natureza da Câmara Arbitral, diz o Presidente da Câma-
ra Arbitral Rafael Ribeiro, em tempo de crise devemos procu-
rar harmonia entre as partes, partindo do princípio da Equi-
dade e dos Princípios Norteadores dos direito Administrativo 
(LIMPE); A Câmara Arbitral Norte Mineira tem como missão 
promover a conciliação e mediação, com eficiência e harmo-
nia. Lembrando que a notificação de dívidas (Título Executivo) 
tem poder de justiça; no Judiciário normalmente a primeira 
audiência é de conciliação; Desta Maneira como supracitado 
e sem querer ser redundante a Câmara Arbitral tem consegui-
do resgatar dívidas, créditos com Maestria e Harmonicamente; 
Cooperando com o Judiciário no que tange ao desarrolamento 
de processos judiciais.

Esta colunista vem parabenizar a Associação Presente 
na pessoa da Dra. Priscila Miranda pelo 12º Mutirão de 

Prevenção ao Câncer, que é de grande relevância para os 
montes-clarense e norte mineiros.

Dicas 
•SAÚDE: Invista em programas preventivos para cuidar da saú-

de. Fazer check up regularmente ajuda na prevenção de enfermida-
des e colabora com o diagnóstico precoce de doenças, facilitando o 
sucesso de seu tratamento.

• MOTIVACIONAL: “Ninguém é feliz em uma família infeliz. Se 
construir o seu trabalho significa destruir a sua família, saiba: você 
está no trabalho errado. ” Samer Agi

• LIVRO:  O Poder da Autorresponsabilidade de Paulo Vieira

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS 
EM TEMPOS DE CRISE

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Mais de 2 milhões de 
crianças no país estão 
sem vagas em creches

Governo aposta na formação 
de educadores e profissionais 
de saúde para promover 

No Brasil, 2,3 milhões de crian-
ças de até 3 anos de idade não 
frequentam creches por alguma 
dificuldade de acesso ao serviço. 
Isso significa que as famílias dessas 
crianças gostariam de matriculá-las, 
mas encontram dificuldades como a 
localização das escolas, distantes de 
casa, ou mesmo a falta de vagas. O 
percentual das famílias mais pobres 
que não conseguem vagas é quatro 
vezes maior do que o das famílias 
ricas.

Os dados são do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) e foram divulgados pela 
organização Todos pela Educação 
(TPE). Eles mostram que a oferta 
dessa etapa de ensino ainda é desa-
fio no Brasil.

No país, a creche não é obrigató-
ria, mas de acordo com a Constitui-
ção Federal, é direito da criança e 
da família e cabe ao Estado oferecer 
as vagas. Pelo Plano Nacional de 
Educação, Lei 13.005/2014, o Brasil 
deve atender pelo menos 50% das 
crianças de até 3 anos nas creches 
até 2024.

Os dados divulgados pelo TPE 
nessa segunda-feira (8) mostram 
que a meta não deverá ser cumpri-
da e que ainda há grande demanda 
por vagas. Atualmente, 4,7 milhões 
de crianças frequentam creches, o 
que representa 40% do total de até 
3 anos no país. Cerca de 40% não 
frequentam a creche por opção 
dos pais ou por outro motivo (3%). 
Entre esses motivos estão falta de 
dinheiro para transporte e material 
(0,5%), o fato de as escolas não se-
rem adaptadas a crianças com defi-
ciência (0,2%) e problemas de saú-
de permanentes da criança (0,6%).  

Há, no entanto, 2,3 milhões, 
ou 20% das crianças, cujas famílias 

gostariam de acessar o serviço, mas 
não conseguem, como ressalta o di-
retor de Políticas Públicas do TPE, 
Gabriel Corrêa: “Mais de 2 milhões 
de crianças fora de creche no Bra-
sil estão nessa condição ou porque 
não têm creche perto de casa, têm 
mas falta vaga, ou até mesmo pelo 
fato de a creche não aceitar a crian-
ça por causa da idade. Há algumas 
unidades que só aceitam crianças a 
partir dos dois anos, por exemplo. 
São crianças cujas famílias querem 
colocar numa creche, desejam o 
atendimento, mas não conseguem 
obter do Estado esse direito. Por 
isso, o número chama muita aten-
ção”.

O principal motivo para estar 
fora da creche é a instituição não 
aceitar a criança por causa da ida-
de, de acordo com o levantamen-
to. Cerca da metade das que não 
conseguem vaga alega esse motivo, 
seguido da falta de vaga, de acordo 
com um quarto das famílias; não ter 
escola ou ao fato de a creche ficar 
em local distante, segundo apro-
ximadamente um quarto daqueles 
que não conseguiram matricular as 
crianças.

AMPLIAÇÃO DE VAGAS 

As creches, constitucionalmen-
te, são de responsabilidade prioritá-
ria dos municípios. De acordo com 
o presidente da União Nacional dos 
Dirigentes Municipais de Educa-
ção (Undime), Alessio Costa Lima, 
tanto o governo federal quanto os 
municípios estão se mobilizando 
para ampliar a oferta de creches 
à população, mas isso não é algo 
que acontece da noite para o dia. O 
principal desafio é a infraestrutura, 
que precisa ser adequada para aten-

der bebês e crianças de até 3 anos. 
Além disso é preciso contratar mais 
profissionais especializados para li-
dar com essa faixa etária.

Em relação à limitação da idade, 
que leva as famílias a terem a matrí-
cula barrada porque a criança ainda 
é muito pequena, Lima diz que isso 
acaba sendo uma decisão de gestão 
para conseguir atender à demanda 
da população, que muitas vezes se 
concentra na faixa de 2 anos ou 
mais. Além disso, os custos para 
atender a crianças menores é maior, 
visto que devem ser oferecidas salas 
adequadas, com menos crianças e 
com mais profissionais, o que faz 
também com que menor número 
seja atendido.

“A criança, quanto menor, exige 
maior cuidado. A responsabilidade 
pela oferta de serviço tem que ser 
mais assistida. Em idades muito bai-
xas, como um ano basicamente, a 
quantidade de crianças por profes-
sor é cada vez menor. Então, você 
ocupa muitas salas de aula, muito 
espaço físico. para abrir matrícula 
a essas turmas com menor idade”, 
diz Lima. 

Outro desafio citado por ele é o 
cumprimento da decisão do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) que, em 
2022, definiu que o Estado deve as-
segurar o atendimento em creche e 
pré-escola às crianças de até 5 anos. 
O colegiado também estabeleceu 
que a oferta de vagas para a educa-
ção básica pode ser reivindicada na 
Justiça por meio de ações individu-
ais.

“Por mais que tenha vontade ou 
por mais que exista decisão judicial 
mandando você implementar a ma-
trícula, não há como fazer de forma 
adequada do dia para a noite. Então, 
às vezes, essas decisões de forçar o 

gestor a ter que, de qualquer forma, 
cumprir com o atendimento da de-
manda, leva a situações de improvi-
so que, muitas vezes, podem pre-
carizar a qualidade do serviço que 
está sendo ofertado”. Lima defende 
que cada contexto seja considerado, 
com os esforços que cada gestor 
está empreendendo na ampliação 
de vagas.

O presidente da Undime ressalta 
que por mais que a educação infantil 
seja responsabilidade prioritária dos 
municípios é preciso que os outros 
entes também contribuam para que 
o atendimento seja possível. “A edu-
cação infantil é responsabilidade 
direta do município pela sua oferta, 
mas fica claro que, alguns municí-
pios, sobretudo com maior dificul-
dade de investimentos, não darão 
conta de expandir para atender a 
toda a sua demanda se não tiver um 
forte regime de colaboração, tanto 
por parte dos governos estaduais, 
quanto da União, principalmente 
na área de infraestrutura”. Ele cita 
as medidas do governo federal, por 
exemplo, como positivas para am-
pliar a oferta de educação infantil.

No ano passado, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva instituiu 
o Pacto Nacional pela Retomada 
de Obras da Educação Básica. Com 
isso, o governo quer concluir mais 
de 3,5 mil obras de infraestrutura 
em escolas que estão paralisadas ou 
inacabadas em todo o país, com pre-
visão de investimento de quase R$ 4 
bilhões até 2026.  

Em março deste ano, o governo 
anunciou a destinação de R$ 4,1 
bilhões para a construção de 1.178 
creches e escolas de educação infan-
til no país. Os recursos são do Novo 
Programa de Aceleração do Cresci-
mento. (Agência Brasil)

Secretário de Políticas Digitais 
da Secretaria de Comunicação So-
cial (Secom) da Presidência da Re-
pública, João Brant informou que 
foi incluída no Plano Plurianual 
(PPA 2024-2027) a formação de 300 
mil educadores e 400 mil trabalha-
dores da saúde para o combate à 
desinformação, como parte da es-
tratégia do governo para promover 
a educação midiática da população.

Em audiência pública do Con-
selho de Comunicação Social do 
Congresso Nacional sobre educa-
ção midiática nesta segunda-feira 
(8), Brant explicou que o tema vem 
sendo tratado pela secretaria em 

parceria com o Ministério da Edu-
cação, com o intuito de promover 
um ambiente digital seguro, espe-
cialmente para crianças e adoles-
centes.

“Nós temos uma meta inédi-
ta no PPA [Plano Plurianual] de 
formação de 300 mil educadores 
e 400 mil profissionais de saúde 
que nos coloca uma referência de 
trabalho, e essa referência é que 
nos guiará nos próximos anos na 
implementação desse conjunto de 
ações”, afirmou. 

Segundo ele, o tema é suprapar-
tidário, de interesse da sociedade, 
e tem sido pautado por organiza-

ções como ONU (Organização das 
Nações Unidas) e OCDE (Organiza-
ção para a Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico).

Papel ativo dos cidadãos

Presidente do Conselho de 
Comunicação Social, o conselhei-
ro Miguel Matos explicou que o 
objetivo da educação midiática é 
dotar cada pessoa das habilidades 
necessárias para discernir entre in-
formações verdadeiras e tentativas 
de manipulação, o que é essencial 
para a emancipação dos cidadãos.

De acordo com o conselheiro, 

cada participante da rede de in-
formação deve assumir um papel 
ativo, não apenas como dissemina-
dor do conhecimento, mas também 
como crítico e revisor.

“O desafio está em como cons-
cientizar cada indivíduo sobre a 
sua responsabilidade na cadeia de 
informação, incentivando o desen-
volvimento de uma competência 
analítica e crítica”, afirmou. “Isso 
é essencial para não transferirmos 
para os meios de comunicação 
tradicionais a tarefa e o poder de 
verificar a autenticidade das infor-
mações”, acrescentou. (Agência 
Câmara)

    EDUCAÇÃO MIDIÁTICA



Montes Claros, terça-fera, 9.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br10 entRetenimentO

Helena dopa a irmã. Marcos descobre que Helena não está com Sérgio e alerta Giovan-
ni. Adriana se desespera com a possibilidade de Helena estar com Ísis. Helena arma para 
Ísis e simula que a jovem a atacou. Ísis é detida e liga para Giovanni. Helena comemora o 
sucesso de seu plano. Marcos e Sérgio procuram por Helena.

Vênus se enfurece com os irmãos. Murilo vê as fotos de Electra no computador 
de Luca e fica arrasado. Hans destrata Mila. Chantal tenta animar Murilo. Ramón tem 
uma ausência durante uma reunião. Vênus separa os irmãos em duplas para ajudar 
nas obras da Galeria Mancini. Tom avisa a Vênus que descobriu o paradeiro de Nilton 
Correia. Chicão leva Andrômeda para um estádio de futebol. Elisa procura Júpiter. 

RESUMO DE Novelas
João Pedro resiste à tentação de Mariana, que ameaça deixar José Inocêncio. Dona 

Patroa resolve assumir a personagem de Joana e exige que Egídio faça o mesmo com 
Tião Galinha. José Inocêncio e Mariana discutem. Inácia tenta confortar Mariana. Mariana 
pede a Morena para ficar em sua casa por uns dias. Bento resolve se mudar para São 
Paulo, e avisa a Egídio que seu cacau está na fazenda do pai. 

Dimitri, Ian e Nath pegam água da Fonte da Juventude para dar para Fausto, ele 
virar criança e assim entrar no Mundo da Imaginação. Mauro diz para Mariana que 
Laura não está fingindo sobre a memória e que ela só precisa ser lembrada todo dia 
quem é. Mariana fala para Mauro se dedicar a ajudar Laura e os filhos, e pede um 
tempo no namoro.Bernardo questiona a posição de Gláucia na Monter Holding. O 
segurança de Romeu alerta Vera de que o menino fugiu de vista. 

Web MASSACRA ex de Preta Gil após 
vídeo de desculpas e lembra abandono 
enquanto cantora enfrentava câncer: 
‘Você não é vítima’

Grávida? Graciele Lacerda posa de maiô 
branco vazado, web nota mudança no corpo 
e noiva de Zezé reage: ‘Estou...’

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br10 EntrEtEnimEnto

Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Ex-marido de Preta Gil, Rodrigo 
Godoy fez um pedido de desculpas 
público um ano após ser escândalo 
de traição no seu casamento. Durante 
o tratamento do câncer da cantora, o 
personal trainer estava vivendo um 
romance com a própria estilista dela. 
Em vídeo, ele fala sobre querer seguir 
a vida e pedir pelo fim dos ataques, 
mas parece que os internautas não 
aprovaram muito bem!

Web MASSACRA após ex de Preta 
Gil pedir desculpas por traição e lem-
bra abandono enquanto cantora en-
frentava câncer: ‘Você não é vítima!’

De camiseta branca, Rodrigo Go-
doy se desculpa com Preta Gil por 
traição, mas diz que não é justo ser 
‘crucificado’: ‘Piores julgamentos’

Rodrigo Godoy se desculpa por 
trair e abandonar Preta Gil durante 
câncer, mas diz que não é justo ser 
‘crucificado’

Rodrigo Godoy veio a público 
pela primeira vez para pedir descul-
pas pela traição escandalosa e aban-
donar Preta Gil enquanto a cantora 
estava enfrentando um câncer

De camiseta branca, o que não 
passou desapercebido pelos inter-
nautas, ex-marido de Preta Gil disse 
que não acha justo ser ‘crucificado e 

apedrejado’ pelos juízes da internet

Ex-marido de Preta Gil, Rodrigo 
Godoy apareceu pelas redes sociais 
um ano após a exposição da traição 
no casamento. Em vídeo postado no 
Instagram, o personal trainer comen-
tou sobre aprendizados, mas também 
disse não achar justo continuar sen-
do “crucificado” e “apedrejado” pelo 
erro do passado. Ele afirma que exis-
tem pessoas que dependem dele e 
que quer apenas seguir com sua vida.

Web DETONA Rodrigo Godoy 
após vídeo de desculpas por traição

No entanto, o vídeo de Rodrigo 
Godoy não agradou os internautas 
que acabaram o massacrando pelos 
comentários da postagem. Muitos 
lembraram que Rodrigo Godoy traiu 
Preta Gil enquanto ela estava fazendo 
tratamento contra o câncer. Pior que 
isso, o fato dele ter traído com a pró-
pria estilista da ex-mulher. Veja!

“Não precisa vir se justificar da 
sua falta de cautela com sua ex-mu-
lher que teve câncer!”, ironizou a in-
fluenciadora Ju de Paulla, que seguiu: 
“Balela demais esse papo de: o que 
eu fiz lá atrás não pode ser mudado! 
Você poderia ter continuado a seguir 

tua vida sem essa explicação que fa-
lou, falou e não disse nada... tem que 
lembrar que quem expôs tua mulher 
foi você, o julgamento da internet foi 
consequência do teu feito!”.

Em seguida, outra pessoa que 
disse ter acompanhado de perto o 
casamento de Rodrigo e Preta Gil 
comentou: “Seu momento ‘evolução’ 
pra mim só mostra o quanto você não 
entendeu a gravidade das coisas pra 
vir aqui mais de um ano depois e pe-
dir paz. Cada um colhe o que planta”. 
“Calado é um Poeta!”, disse um inter-
nauta. “Realmente Rodrigo, a internet 
é algo muito perigoso e pode preju-
dicar a nossa vida, mas existem coisas 
piores, tipo ser abandonado numa 
UTI em pleno tratamento de câncer! 
Isso sim é uma barra, mas você tá 
mais preocupado com os julgamen-
tos, né?! Só lamento, sua terapia foi 
tempo perdido meu caro, não vai dar 
pra passar pano pra você não!”, dispa-
rou mais um.

Uma mulher que passou pela 
mesma doença de Preta Gil também 
lamentou que o pedido de desculpas 
tenha sido “tão tarde”: “Demorou, 
né? Eu tive câncer, meu caro, e nes-
sa hora precisamos de apoio, amor e 
atenção, não de chifre”.

Na luta para tentar engravidar via 
inseminação artificial, Graciele Lacerda 
gerou rumores de que poderia estar 
esperando seu primeiro bebê após sur-
gir destacando seu corpo em um maiô 
branco. 

Graciele Lacerda responde ques-
tionamento de fã sobre gravidez após 
mostrar corpo em maiô

Graciele Lacerda atualmente está 
noiva do cantor Zezé Di Camargo

Graciele Lacerda tenta engravidar 
do cantor há anos via inseminação ar-
tificial, mas ainda não obteve sucesso

Graciele Lacerda compartilhou um 
vídeo se arrumando enquanto usava 
um maiô branco

Corpo de Graciele Lacerda chamou 

atenção no vídeo e gerou questiona-
mentos para a famosa

Noiva de Zezé Di Camargo , Gracie-
le Lacerda tem passado por momen-
tos bastante conturbados nos últimos 
meses, envolvendo um perfil fake que 
difamava a família do cantor e brigas 
com seu enteado. Enquanto isso, a in-
fluenciadora segue em sua busca pela 
gravidez.

Tentando fazer inseminação artifi-
cial, Graciele voltou a gerar boatos de 
uma possível gravidez ao compartilhar 
um vídeo se arrumando nas redes so-
ciais. No início do conteúdo, a noiva de 
Zezé surgiu destacando seu corpão de-
finido em um maiô branco vazado na 

região da barriga.

E foi por uma mudança no corpo 
da jornalista que uma seguidora passou 
a suspeitar de uma gravidez da empre-
sária. “Estou notando que perdeu a 
cintura. Você não está grávida, não?”, 
comentou a mulher, instigada. Gracie-
le, por sua vez, foi sincera na resposta 
e disparou um “Não. Engordei mesmo. 
Estou falando nos Stories”.

A partir deste comentário, outros 
internautas opinaram sobre o assunto: 
“A galera tenta colocar uma gravidez em 
você todos os dias, impressionante”, 
disparou um seguidor. “Deve ser difícil 
ter que ficar negando o que nem é da 
conta das pessoas”, desabafou outro.
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Cruzeiro: técnico campeão com a LDU 
é cotado para substituir Larcamón

Cruzeiro: técnico campeão com a LDU 
é cotado para substituir Larcamón

A diretoria do Cruzeiro já tem 
em mente o nome do possível trei-
nador para substituir Nicolás Lar-
camón, demitido do cargo na tarde 
dessa segunda-feira (8/4). A cúpula 
da Sociedade Anônima do Futebol 
(SAF) do clube celeste avalia a con-
tratação de Luis Zubeldía, técnico 
campeão pela LDU, do Equador.  O 
argentino de 41 anos está livre no 
mercado desde dezembro do ano 
passado, quando se desligou do 
time equatoriano. Antes de sair da 
LDU, foi campeão da Copa Sul-Ame-
ricana – diante do Fortaleza – e do 
Campeonato Equatoriano.  Apesar 
da pouca idade, Zubeldía já tem boa 
‘bagagem’ internacional como trei-
nador. Além da LDU, ele acumula 
passagens por Lanús (ARG), Barce-
lona de Guayaquil (EQU), Racing 
(ARG), Independiente Medellín 
(COL) e Cerro Porteño (PAR).  Zu-
beldía também já dirigiu o Santos 
Laguna, do México, em duas tem-
poradas, além de uma rápida expe-
riência no Alavés, da Espanha.

A informação sobre o interesse 
do Cruzeiro em Zubeldía foi anteci-

pada pela rádio Itatiaia e confirma-
da pelo No Ataque. O clube minei-
ro, por sua vez, não respondeu os 
contatos feitos pela reportagem até 
o fechamento desta matéria. 

Zubeldía foi campeão com a LDU

O maior título da carreira do 
treinador argentino foi a Sul-A-
mericana. No ano passado, ele co-
mandou a LDU na campanha que 
terminou com o troféu internacio-
nal diante do Fortaleza. Os equato-
rianos venceram os brasileiros na 
disputa por pênaltis (4 a 3) depois 
de empate por 1 a 1 no tempo re-
gulamentar da decisão no Estádio 
Domingo Burgueño Miguel, em 
Maldonado, no Uruguai.

‘Solução caseira’ para o Cruzeiro

O portal No Ataque apurou tam-
bém que o Cruzeiro tem na mesa 
uma lista com possíveis soluções rá-
pidas para a vaga de Larcamón. Uma 
delas seria a de um velho conheci-
do: Fernando Seabra, que assumiu 

o time sub-23 do Bragantino no 
fim de janeiro deste ano. Ele agra-
da uma parcela da diretoria por ser 
uma ‘opção caseira’ e já conhecer 
grande parte do elenco. Contudo, 
Seabra é uma das últimas opções 
na lista que conta com mais nomes 
de profissionais estrangeiros.  Sea-
bra deixou a Toca da Raposa 2 logo 
após ficar com o vice-campeonato 
da Copa São Paulo de Futebol Jú-
nior. Ele alegou que sentia saudades 
da família, que mora em no estado 
paulista, e por isso deixou o clube. 

A experiência de Seabra no time 
principal do Cruzeiro foi positiva. 
Juntamente com o diretor técnico 
Paulo Autuori, o ex-treinador do 
sub-20 assumiu os profissionais e 
evitou o rebaixamento do Cruzeiro 
à Série B do Campeonato Brasileiro 
de 2023.  Nos últimos seis jogos da 
temporada, o Cruzeiro obteve 10 
pontos em 18 possíveis (55,5% de 
aproveitamento). Foram duas vitó-
rias e quatro empates, terminando 
o torneio nacional em 14º lugar, 
com 47 pontos. (NO ATAQUE)

A Sociedade Anônima de Fu-
tebol (SAF) do Atlético segue 
promovendo mudanças no orga-
nograma administrativo. Nesta 
segunda-feira (8/4), o Galo acer-
tou a contratação de um novo 
diretor de operações após a saída 
de Rodrigo Messano. A diretoria 
de negócios também já tem um 
novo representante.

O novo diretor de operações 
do Atlético será Leonardo Bar-
bosa, que atuava como diretor 
de competições da Federação 
Mineira de Futebol (FMF) desde 
janeiro de 2018. O profissional é 
formado em direito e tem certi-

ficação como gestor de futebol 
pela Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF).

A informação foi antecipada 
pelo ge e confirmada pela repor-
tagem de No Ataque. Leonardo 
Barbosa ainda acerta os últimos 
trâmites antes de iniciar os traba-
lhos pelo Galo.

NOVO DIRETOR DE 
NEGÓCIOS DO ATLÉTICO

Na diretoria de negócios do 
Atlético, João Gomide iniciou os 
trabalhos na semana passada. Ele 
substitui Leandro Figueiredo, 

que deixou o clube mineiro em 
novembro de 2023. Gomide já 
havia trabalhado no Galo entre 
2015 e 2017. Nos últimos anos, 
o profissional atuou como exe-
cutivo de negócios, marketing 
e comunicação no Minas Tênis 
Clube.

Paulo Braz muda de função na 
diretoria do Atlético

Na última reunião do Conse-
lho Deliberativo do Atlético, em 
fevereiro, Paulo Braz foi nome-
ado como diretor geral da asso-
ciação. O executivo trabalhava 
anteriormente como diretor fi-
nanceiro do clube. (NO ATAQUE)

Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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MESMO nestas mais de cinco décadas promovendo festas, 
modéstia a parte que marcaram a história de Montes Claros 
e do Norte de Minas, este ano em comemoração aos seus 
35 anos de sucesso, será em NOVO ESTILO, com PISTA DE 
DANÇA, BANDAS ESPETACULARES, BUFFET DIFEREN-
CIADO, além da feijoada, claro que terá muitas novidades. 
AS CAMISETAS na cor da moda, aplaudida principalmente 
pelas mulheres, já estão à disposição de todos, junto com 
o convite (foto), nas boutiques ADA TREND, SAPAZZIO da 
rua Dr. Veloso, SO LUNA-SL STORE e CYNTHIA MAISON. 
Como sabem só terão acesso ao salão os que estiverem 
VESTIDOS COM A CAMISETA e entregar o CONVITE na 
portaria para participar dos SORTEIOS

GILBERTO GLAUDER E RISLANE, Jacqueline e Richard 
Parrela, Sara Sapori e Rogério Parrela já confirmaram pre-
sença no dia 27

ANOS ATRÁS estavam Marcos e Lilian Amaral Narciso (fo-
togênio)

O SORTEIO nos intervalos das bandas é sempre divertido. 
Veja nesta foto, anos atrás o empresário LEANDRO GUE-
DES, leia-se MINAS BRASIL, sorteando perfumes da famo-
sa drogaria. No dia 27, este sorteio voltará com força total e 
a Minas Brasil estará colocando o espaço da beleza

O RENOMADO advogado montes-clarense Ciro Soares, 
em Boston no ‘Brazil Conferenc’ com o procurador da Re-
pública, Paulo Gonet. CIRO promete aterrissar aqui em 
MOC dia 27 para a FEIJOADA DO THEO com um grupo. 
Seja bem vindo

WILSON E TETÊ CASTRO, felizes, emoldurando dos fi-
lhos, João Victor e André que já estão fazendo sucesso no 
comércio seguindo os passos dos papais. Aplausos! 

NUMA DAS PRIMEIRAS ‘FEIJOADA DO THEO’ lá estava 
a inesquecível Walquira Pereira com os filhos. O deputado 
Gil Pereira com Cristina, Rubens Sperad com Beth Pereira 
e Leo Pimenta (fotogenio)

O DEPUTADO Arlen Santiago vem nos prestigiando todos 
os anos. 

GRUPO SEMPRE PRESENTE na Feijoada, formado por 
Bernardo Melo Franco, Maria Clara Amaral, Ulysses Leal, 
Raissa, Jota Avelino, este jornalista, Leisa Santa Maria, 
Cristiano Cruz e Camila Nassau

ROSÂGELA SILVEIRA festejou a VIDA, num dos restau-
rantes da cidade, brindando com as amigas Carminha Bra-
sileiro, Fátima Turano, Eunice Loyola e Maria Lúcia Sar-
mento. Viva, para ela... 

TEBET VÊ RECEITAS ‘se exaurindo’: a ministra do Plane-
jamento, Simone Tebet, afirmou que “está na mesa” a rediscussão 
da meta superavit fiscal de 0,5% do PIB em 2025 e que a agenda 
de aumento de receitas “está se exaurindo”.

LINDAS E ELEGANTES, sábado na feijoada do SKEMA-
-KENTE, as maravilhosas irmãs GISELLE E GISLEINE LOPES com 
Bernado Pinheiro. Nas manhas de sábado, meu QG é mesmo no 
Skema, onde encontro com grandes amigos, inclusive Paulinho 
Cangussu, combinava com Eduardo Avelino, uma viagem em famí-
lia pelos espetaculares países Escandinavos em julho. 

JÁ NO DOMINGO, outro local que nunca deixo de ir almo-
çar, como sabem é no DUCA GOUMET, que reúne muitas e muitas 
famílias conhecidas. Encontrei ali por exemplo, EVALDO JENNER 
com LUDMILA DAVID, EDUARDO e MIRNA AVELINO com Jota, 
João Lúcio e Maura Kfuri com a linda filha, a médica Talita, que 
deverá montar aqui em MOC, brevemente, uma clínica e estavam 
numa grande mesa com Sérgio Fabiano e Cristina Vieira, Maneo 
Boaventura com Ângela, Soraya Correia num outro grupo me di-
zendo estar firme na FEIJOADA DO THEO e muitas outras famílias 
ali também presentes. 

PREÇO DO QUEROSENE DE AVIAÇÃO: Petrobras cor-
ta valor em 1,5%; segundo o presidente da companhia, Jean Paul 
Prates, um dos fatores que possibilitou a redução foi a cotação do 
barril de petróleo.

APLAUSOS para felicidade Tupinambá, por mais um suces-
so do seu famoso ‘Arroz com Pequi’ que desta vez aconteceu, no 
VICHE MARIA. Alias, IRENE PEREIRA, esta bastante satisfeita com 
o restaurante funcionando ali nos fins de semana com o delicioso 
Frango Caipira, Churras e etc. 

VEM CHEGANDO A FAMOSA ‘FEIJOADA DO 
THEO’ DIA 27, NO ‘MIRANTE EVENTOS’

BAIANEIRA VAI SUPERAR
E NO PRÓXIMO SÁBADO, o Parque de Exposições estará 

lotado de ponta a ponta, com todos curtindo a famosa BAIANEI-
RA, que cresce mais a cada ano e neste com certeza vai superar 
as outras adições. É A MAIOR MICARETA BAIANA nas Minas Ge-
rais, e quero aplaudir mais uma vez os gêmeos Sérgio e Rogério 
Athayde, agora tendo como parceiro Nando Nobre pela perfeita 
infraestrutura gigantesca. O parque vai tremer com os shows de 
Harmonia do Samba, Bel Marques e Parangolé. Encontramos lá 
no sábado, com certeza.   

RACISMO
FRASES NO MUNDO DO FUTEBOL: “Cara, é só o começo, 

não ganhei nada ainda.” ENDRICK, ao marcar seu primeiro gol 
pela seleção brasileira, na vitória por 1 a 0 contra a Inglaterra, 
em Wembley. “É cada vez mais triste. Cada vez eu tenho menos 
vontade de jogar”. VINICIUS JR., atacante do Real Madrid e da 
seleção brasileira, cansado dos abjetos ataques racistas da torcida 
espanhola.

CAIXÃO NÃO TEM GAVETA
ESTAMOS VENDO QUE TEM DIMINUIDO MUITO O NÚ-

MERO DE FILHOS, que herdaram fortunas dos pais e depois 
não souberam administrar e acabam com tudo, pois antigamente 
vimos isso acontecer nas mais ricas famílias daqui de MOC. Os 
jovens de hoje, estão mais focados e é muito bom ver a UNIÃO DA 
FAMÍLIA, com todos juntos e trabalhando com garra e seguindo 
os passos dos papais. É CLARO, que os jovens tem que gastar, mas 
não com exageros. E já que estou falando em $$$, nunca é demais 
ALERTAR TAMBÉM EMPRESÁRIOS, “colecionadores de dinheiro”, 
que nunca aproveitam a vida e jamais viajam, para eles nunca 
esquecerem que “CAIXÃO NÃO TEM GAVETA”. 

MINAS E ENERGIA
O CUSTO DA ENERGIA ELÉTRICA: o ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, afirmou que o governo está preocupado com 
o custo da energia no Brasil. A declaração foi feita após participar 
de reunião com o presidente Lula e com o ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, para tratar de medidas para o setor. 
E daí? Vai baixar?

PREVISÃO
AS TEMPERATURAS DEVEM FICAR ACIMA DA MÉDIA em 

praticamente todo o país neste mês de abril, principalmente na 
parte oeste das regiões Sul e Sudeste, além da Centro-Oeste. A 
previsão é do Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet), órgão 
do Ministério da Agricultura e Pecuária

VAP & VIP


